

Año 10 Bs. 0,50
NOVIEMBRE - 2014

Llegó

LA HORA

DEL PODER POPULAR

ORGANO NACIONAL CIRCULOS BOLIVARIANOS

Google nos espía e...
Paginas 6 y 7

La Revolución Bolivariana, Chavista y Socialista tiene asegurada su tránsito al mundo de la felicidad colectiva. ahora...fortalezcamos el Poder Popular, destruyamos el estado burgués burócrata y corrupto e impulsemos el Estado Comunal y la NES..!



**PRIMER TRIMESTRE 2015
VAMOS HACIA LA CONVENCION
NACIONAL DE LA IZQUIERDA
REVOLUCIONARIA...!**

Triunfó la izquierda en Uruguay

Tabare Vasquez, candidato del Frente Unido en las elecciones presidenciales de Uruguay, logró un contundente triunfo con el 53% de los votos, lo cual permite continuar aplicando la política de transición para llegar al socialismo. Felicitaciones al pueblo uruguayo por tan acertada decisión.



EL MONOPOLIO COLONIAL DEL PENSAMIENTO

Luis Britto García

El monopolio del idioma España impone en América su pensamiento asegurando el monopolio del idioma y de la religión mediante dos decisiones de Estado. La primera establece un único idioma legítimo, el castellano según la gramática de Nebrija, cuyo autor la ofrece a los reyes Católicos como instrumento para el mejor manejo de las tierras conquistadas pues "La lengua siempre ha sido compañera del Imperio". En España se hablan más de media docena de idiomas: en la América ibérica, sólo castellano.

El monopolio de la Fe La segunda decisión impone la religión católica. El tratado de Tordesillas asigna a España generosa porción del Nuevo Mundo, a condición de asegurar la conversión de sus habitantes. La España de la época acaba de expulsar árabes y hebreos, considera la uniformidad religiosa precondición de la dominación política, y la tolerancia le resulta impensable. El cristianismo que se trasplanta a América es el unificado por el Concilio de Trento, purgado de reformas y cismas históricos y doblemente filtrado por el cuidado con el cual la Iglesia elige sus predicadores y por la precaución con la cual el Estado los selecciona en virtud de su derecho de Patronato y los vigila con el Santo Oficio.

El monopolio de la Iglesia El aparato cultural que tendrá tarea decisiva en los procesos de aculturación de América es la Iglesia. El conquistador aniquila y reduce la resistencia, pero la obediencia productiva del indígena y del esclavo traído del África sólo estará segura en la medida en que entienda las instrucciones del dominador



y comparta las creencias y valores de éste. Pero la Corona subordina de una vez a la Iglesia con el régimen del Patronato.

El monopolio de la Educación

Corona e Iglesia regulan con mayor rigor todavía el ingreso de la lectura. Sólo pueden entrar libros no vetados en el Índice. Se prohíben la lectura y la escritura de obras de ficción. La primera imprenta se instala en ciudad de México en 1539. Si la Gramática de Nebrija es instrumento de Imperio, la administración de las letras es monopolio del poder. Religiosos, barberos y preceptores individuales las dosifican en principio para la casta dominante de los blancos. La enseñanza de profesiones liberales depende de la Universidad desde que en 1538 se funda la de Santo Domingo, primera o "primada" de 32 que el sistema colonial instituirá en América Latina, de las cuales la última será la de León de Nicaragua, decretada en 1812. Como la de Caracas, creada en 1721 a partir de un colegio religioso, en su mayoría son reales y pontificias, vale decir, bajo doble tutela de la Corona y la religión. Son medievalizantes, teologizantes, aristotélicas, tomísticas, con trivium. quadrivium, lección magistral en

latín y acceso discriminatorio reservado a los varones "notoriamente blancos",

La ruptura de los monopolios Una minoría de apenas 1,3% de blancos peninsulares nacidos en España, difícilmente podía hacer valer privilegios exclusivos contra el resto de la población. Esta tarea se le haría asimismo difícil al 20,3% de los blancos criollos, nacidos en Venezuela, que intentaron limitar la Independencia a un simple corte de subordinación política con España, apropiándose de los privilegios exclusivos y excluyentes de los peninsulares. La contienda inevitablemente abriría el paso a la participación política y militar, del 79,7 % de la población, integrado por las "castas viles" de pardos, negros e indios, que buscarían conquistar derechos sociales, económicos y políticos largamente postergados militando primero en las filas de la Corona y luego en las patriotas. Su abrumadora mayoría determinaría la caída de la Primera y la Segunda República, y finalmente el triunfo de la Independencia cuando ésta supo atraerlos a sus filas. Sabemos así cómo se mantiene el monopolio del pensamiento, prohibiéndoselo a todos menos a los ricos, y cómo inevitablemente se rompe.

La mayor fábrica del país

Complejo Alfarero Jirajara potenciará la Gran Misión Vivienda en Falcón

La fábrica producirá 140 mil bloques por día que permitirán ahorrar 17 mil toneladas de cemento por año para el mercado nacional y a mediano plazo con miras a la exportación

El vicepresidente de la República, Jorge Arreaza; el ministro del Poder Popular para Vivienda y Hábitat, Ricardo Molina; el ministro plenipotenciario para Occidente y titular del Poder Popular de Petróleo y Minería, Asdrúbal Chávez; el gobernador del estado Bolívar, Francisco Rangel Gómez y el gerente general del Centro de Refinación Paraguaná, Jesús Sánchez, acompañaron a la gobernadora del estado Falcón, Stella Lugo, en la inauguración del Complejo Alfarero Jirajara.

La fábrica de bloques, instalada en Tunape, municipio Colina, fue construida en 18 meses por la alianza entre Portugal y Venezuela; con una capacidad para producir diariamente 140 mil unidades, con una disponibilidad de 80 mil metros cúbicos de arcilla para elaborar los bloques, producción que estará al servicio de la Gran Misión Vivienda Venezuela

"Aquí esta Chávez y ha estado presente en cada sueño; él siempre pensó en las relaciones con otros países. Antes nuestras relaciones eran solo con Estados Unidos, le regalábamos el barril de petróleo a ocho dólares a la mayor potencia del mundo y no hacíamos convenios con Europa, Argentina, China, Rusia; ahora es lo contrario, tenemos una Revolución y prueba de eso es este complejo que es del pueblo", afirmó el Vicepresidente.

Arreaza explicó que esta es la segunda gran fábrica de producción industrial de bloques en el país, ya que en el estado Bolívar funciona una similar; hecho que se inscribe dentro de unos de los Objetivos del Plan de la Patria para trascender el modelo rentista petrolero capitalista "hacia el modelo económico productivo socialista".

Transferencia tecnológica

La gobernadora Lugo destacó que con la construcción de este proyecto "estamos honrando al Comandante Eterno Hugo Chávez. Estos bloques son para el pueblo, con el fin de superar la meta de 32 mil viviendas que tiene el estado Falcón".

En el complejo alfarero laboran 90 personas quienes han recibido formación producto de la transferencia de tecnología por parte de los trabajadores de Portugal.

La mandataria regional anunció que se construirá una segunda línea de producción para 2015, con la cual se ampliará el volumen, no solo de bloques, si no de tejas, caico, pisos y revestimientos: "Este Complejo Jirajara va sustituir importaciones, y como tenemos cerca las Antillas Neerlandesas podemos exportar, esa es nuestra proyección".

El ministro Molina acotó que esta fábrica contribuirá a la construcción de 10 mil viviendas por año, con gran calidad de los bloques, "con ahorros de 17 mil toneladas de cemento al año", muestra del engranaje del Gobierno revolucionario del presidente Nicolás Maduro para estructurar un solo plan.

Llegó
LA HORA
DEL PODER POPULAR
ORGANO NACIONAL CIRCULOS BOLIVARIANOS

DIRECTORIO

Consejo Editorial: Emalida Vilorio, José Pereira, Carlos Escalona, Antonio Esparragoza, Julio Romero (Romerito), Lenín Castillo, Adnam El Aissami, Engerber Agüero, Rubén Mendoza, Omar Rivas, Fernando Uribe, José Camilo Bastos, Medardo Rodríguez, Sergio Oronoz, Ramón Matos, Astolfo Matheus, Wilmer Vargas, Luis Linarez, Gustavo Curiel, Juan Piña, Andrés Arteaga (cmdte majusa), Adelis Franco (pelotero), Glenda Peña, José Gómez, José Camargo, José Cedeño, Luis Sandoval, Katty Vallejo **Dirección:** Res. Anauco, Nivel Oficina 2, Oficina 218, Parque Central, Caracas - **Teléfonos:** 0416.544.07.30, 0414.461.3216, **Correo:** lavozdelvalle2@yahoo.es / reyesdario56@yahoo.es **Web:** www.circulosbolivarianossocialistas.bligoo.es

“Hay hombres que hasta después de muertos dan luz de aurora” José Martí

ALBA: UNA PODEROSA ALIANZA

Mariadela Villanueva



Aprovecho los 10 años del esfuerzo más audaz y auténtico de unión entre países de América latina y el Caribe: la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, hija dilecta de dos gigantes: Chávez y Fidel, popularmente conocida como el ALBA, para insistir en que sólo unidos podremos defendernos de la voracidad y los ataques del capital – sionismo contra nuestros países y nuestra región.

Poderosísima unión alquímica de territorios y culturas de pueblos originarios, de africanos esclavizados, de blancos depredadores y de toda clase de aventureros llegados a nuestro continente a “hacer la América”, el ALBA destaca entre otros esquemas regionales por ser una alianza solidaria entre países y pueblos comprometidos con la transformación radical de ellos mismos, de Nuestra América y del mundo.

Esta joven pero gran Alianza es el único bloque de integración creado para convertir a los países miembros en zonas libres de hambre, analfabetismo, miseria y marginación. Es la única capaz de evitar que en su área de influencia primen los intereses del capital por sobre los de la población, tal como lo aseveró enfáticamente el Presidente Correa en Guayaquil, el 30 de

julio de 2013.

No podemos seguir viendo el ALBA como algo externo, ajeno a la política interior. Todos somos ALBA y, aunque a algunos les cueste aceptarlo, el éxito de cada uno de nuestros procesos depende en mucho del éxito del ALBA. Revitalizar y potenciar el ALBA es responsabilidad de gobernantes, movimientos sociales y ciudadanos del común. Todos tenemos que entender las características, las ventajas y la importancia del ALBA como herramienta para la transformación revolucionaria de nuestros propios países.

Los gobiernos y las autoridades competentes deben desplegar campañas informativas que hagan más visible los avances y los problemas del Acuerdo. Pero somos los pueblos, permanentes en el tiempo y el espacio, quienes debemos idear formas ágiles para aprender a conocernos, a reconocernos, a respetarnos y admirarnos en nuestra diversidad.

Tenemos mucho que aprender unos de otros. No es fácil, pero no podemos evadir esta responsabilidad. Los países y pueblos del ALBA han sido, son y deben seguir siendo referencia para quienes buscan alternativas para transformar drásticamente su propia realidad. mariadelav@gmail.com

Internet gratuito

WiFi para Tod@s conecta más de 2900 lugares de Venezuela

El programa que masifica el acceso a las Tecnologías de la Información y Comunicación al pueblo, cumple un año expandiendo su huella en los rincones del país.

Venezolanas y venezolanos cuentan con acceso a Internet inalámbrico gracias a la labor que cumple el Gobierno Bolivariano con la implementación del programa WiFi para Tod@s, el cual hasta la fecha ha conectado a 2.903 puntos en el territorio nacional beneficiando a niños, jóvenes y adultos.

Desde hace más de un año servidores públicos de Cantv realizan el despliegue de las antenas WiFi en distintos lugares del país, permitiendo la conexión gratuita al servicio de Internet con una velocidad de hasta 6 megas a través de teléfonos inteligentes, computadoras Canaimas, y demás dispositivos electrónicos. Este beneficio es otor-

gado por el Estado venezolano para democratizar los servicios de telecomunicaciones para la población. En la actualidad, se han conectado 259 Universidades, 536 plazas, 43 parques, 1.389 liceos y 681 aldeas, favoreciendo a sectores como el educativo y de recreación.

Con este servicio se ha conectado a distintas sedes de casas de estudio como la Universidad Nacional Experimental de las Artes (Unearte), Universidad Experimental Politécnica de la Fuerza Armada Nacional (Unefa), Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV) y Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez (Unesr), entre otros.

Las antenas de WiFi han llegado a sitios públicos, rurales y lejanos. En el oriente del país es la zona donde hay más lugares conectados con un total de 600, siguiendo con la región central con 576 puntos, esto demuestra que la expansión del servicio se ha extendido a lo largo del país.

El programa WiFi para Tod@s se sigue ampliando y extendiendo a más puntos del país gracias al trabajo de Cantv, ente adscrito al Ministerio del Poder Popular de Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología. Este logro es impulsado por el Presidente Obrero Nicolás Maduro para permitir el acceso a Internet a la población venezolana.



Guerreras del UPRA con Maduro

En días pasados se realizó un Encuentro Nacional de Mujeres Revolucionarias con el Presidente Nicolás Maduro en el Teatro Teresa Carreño, en la instalación del Consejo Nacional Presidencial de las Mujeres, y en dicho escenario se hicieron presentes las guerreras del UPRA, Unidad Popular Revolucionaria Antiimperialista, para manifestar con su presencia el apoyo que este movimiento brinda al gobierno revolucionario en las políticas adelantadas por avanzar en la consolidación de la igualdad de géneros y afirmación de los derechos sociales, políticos y económicos de la mujer venezolana.

“Hoy más que nunca debemos darle vida, impedir se convierta en letra muerta, al legado de nuestro comandante eterno de construir una sociedad de iguales, libre de toda opresión y explotación de unos sobre otros, teniendo mayor relevancia la lucha por superar las profundas desigualdades que hicieron de nosotras simples sujetos domésticos al servicio del macho”, expresó Carmen Meza



Habla-ando en serio
Emalida Viloria

“¿Hasta cuándo las televisoras harán lo que les da la gana?”

“Quién acepta la maldad sin protestar contra ella, está realmente cooperando con ella”. **Martin Luther King.**

Son pocos los programas de entretenimiento que se pueden ver a través de la televisión venezolana, que al mismo tiempo sean educativos y despierten la creatividad sana y aunque las televisoras privadas se viven quejando de la Ley de Responsabilidad Social de la Radio y de la Televisión mal llamada Ley Resorte, ésta no ha sido óbice para que hagan de sus programaciones un bodrio de desinformación transculturizadora y alienante.

Por eso celebro, que en el pasado evento realizado en el teatro Teresa Carreño donde se instaló el Consejo Presidencial de Gobierno Popular de las Mujeres, el presidente Nicolás Maduro solicitara a la nueva ministra del poder popular para la Información y Comunicación la compañera Jaqueline Farías, convocara una vez más a los dueños de las televisoras privadas nacionales, entre ellas a TELEVEN, para que les pusiera en claro de una vez por todas el respeto a la Constitución de la República Bolivariana de Ve-



nezuela y sus leyes; revisaran sus programación y acabaran con los programas de irrespeto hacia la mujer y burla permanente hacia la sexo-diversidad, así como, hizo un llamado a todos los medios de comunicación a cultivar los valores de amor, respeto, solidaridad y reconocimiento a la diversidad y al género”.

Ahora bien, una se pregunta ¿qué papel ha jugado hasta ahora CONATEL y el mismo MINCI que no le han puesto orden a este asunto? es que ¿tienen que esperar que sea el presidente el que ordene el llamado de atención a estas empresas televisivas? Ha sido demasiado notorio

el irrespeto sistemático por parte de las televisoras nacionales no sólo a este grupo de ciudadanos y ciudadanas, sino también, hacia los valores familiares, patrióticos y ciudadanos. Programas tan burdos como “La Vitrina, La Bomba, Misión Emilio y El Avispero” de Televen con sus humores ácidos y lenguajes prosaicos, no dejan nada constructivo ni positivo en las y los tele-espectadores, sino la chabacanería, el chisme, la intriga y la cizaña, sin dejar de mencionar programas triviales como: “Portada’s y Sexo al desnudo o Todo por la Corona y La magia de ser Miss” transmitidos por Venevisión, donde un Osmel

Sousa creyéndose muy en serio ser el arquitecto de la belleza y careciendo de la más mínima noción de lo que es el respeto hacia las mujeres, ofende y minimiza la autoestima de las participantes llevándolas a la frustración por no tener la belleza que él exige en su programa y así como éstos, pueden verse algunas réplicas en uno que otro canal regional, sin hablar de los canales internacionales como: Venevisión Plus o Canal de las Estrellas donde se transmiten programas tan banales como “12 Corazones” donde muchachas al compás de músicas se besan con jóvenes que las escogen aún si conocerse incentivando la pro-

miscuidad o el canal MTV y sus reality’s show como Acapulco Shore, donde el culto a la personalidad, la vulgaridad y las orgias son el centro de atracción del programa o también las series en tiras cómicas para adultos como Simpson o “South Park” que con sus formatos confunden a las y los niños que se sienten atraídos por las caricaturas. Ninguno de estos programas son de entretenimiento, formación y conocimiento fundamental y positivo para nuestras niñas y niños o nuestros jóvenes, en ninguno de estos programas se forman al hombre o mujer nueva con valores y principios propios de una sociedad decente, sana y feliz. Así que ojalá y este llamado a las televisoras por lo menos las nacionales, las metan por el carril de la decencia o tendrá el ejecutivo que imponer sanciones para que de una vez por todas se respeten la constitución, las leyes, las mujeres y por ende, a la sociedad venezolana. emavilra@hotmail.com

“Decid que está enfermo de muerte el pueblo que no cultiva finalmente los laureles que dan sombra a la tumba de sus héroes; el que no sabe honrar a los grandes, no es digno de descender de ellos: honrar héroes, los hace”

Desde UPRA

CONVOCAN A CONVENCION NACIONAL DE LA IZQUIERDA REVOLUCIONARIA

Las diversas organizaciones y movimientos populares revolucionarios que actualmente se articulan en la Unidad Popular Revolucionaria Antiimperialista - UPRA, realizaron una reunión de evaluación sobre la situación coyuntural nacional e internacional, concluyendo que "la postura de acoso hacia la revolución bolivariana por parte del imperialismo estadounidense y sus aliados, con el objeto de destruirla y sobre sus escombros imponer la sociedad del terror fascista, debe ser enfrentada con un alto compromiso chavizta, impulsando la más profunda unidad de todos los factores revolucionarios y populares, que nos permita construir una verdadera maquinaria organizativa

e identificada con los más claros valores de la igualdad y la hegemonía de la clase obrera, de los trabajadores en general, para impulsar el proceso de transición al Socialismo, que significa la destrucción del capitalismo y sus relaciones de poder político económico; es decir, destruir el aparato de estado burgués, burocrático y corrupto, para afianzar el Poder Popular en el nacimiento del nuevo estado comunal revolucionario y afianzar las relaciones económicas socialistas" expresó José Pereira, vocero del Secretariado Nacional de los Círculos Bolivarianos.

Con el objeto de hacer realidad esta postura, hemos convenido en la necesidad

de impulsar un escenario que le permita a todos los revolucionarios expresarse y articularse, para lo cual hemos decidido convocar una CONVENCION DE LA IZQUIERDA REVOLUCIONARIA para el primer trimestre del año 2015, que permita debatir en profundidad como aceleramos la transición del capitalismo al socialismo; asumiendo al mismo tiempo una postura definitiva de apoyo a la política antiimperialista y de defensa de la Patria que ha venido sosteniendo el Presidente Maduro, continuó Pereira.

Como esta convención debe constituir una posibilidad abierta de expresión a todos los revolucionarios identificados con el pensamiento



antiimperialista que surge contra la explotación del hombre por el hombre, invitamos a todos los chaviztas, marxistas, leninistas, mariáteguistas, fidelistas, guevaristas, maoistas, etc, a acompañarnos en este

esfuerzo y para cualquier información pueden comunicarse a través del teléfono 0424.654.5217 o por el correo llogalahoradelpoderpopular1@gmail.com, finalizó Pereira.

La impunidad blanca hace arder a USA

El sacudido cielo de Ferguson, Missouri

Amy Goodman

"Mientras se siga postergando la justicia, siempre estaremos al borde de estas noches oscuras de disturbios sociales". Esto decía Martin Luther King Jr. en un discurso pronunciado el 14 de marzo de 1968, apenas tres semanas antes de ser asesinado.

El asesinato del joven afroestadounidense Michael Brown en agosto sigue desatando conmoción en Ferguson, Missouri y más allá. La noche del pasado lunes, el anuncio del fiscal del condado de Saint Louis Robert McCulloch de que no se presentarían cargos penales contra Darren Wilson, el policía que mató a Michael Brown, desencadenó una noche de disturbios. Por algún motivo incomprensible, McCulloch retrasó la revelación del fallo del gran jurado hasta el anochecer. La conferencia de prensa del fiscal resultó profundamente indignante para muchas perso-

nas, ya que McCulloch defendió enérgicamente las acciones de Darren Wilson y atacó el carácter de la víctima, Michael Brown.

Poco después del anuncio de McCulloch, Ferguson entró en erupción. Se incendiaron edificios, que se quemaron por completo. Se vieron coches envueltos en llamas. La policía antidisturbios reprimió violentamente a los manifestantes y, haciendo caso omiso de las tan pregonadas "reglas de compromiso" acordadas con los organizadores de la protesta, lanzó gases lacrimógenos a los residentes indignados. A lo largo de la noche también resonaron algunos disparos de arma de fuego.

"La vida de los afroestadounidenses no importa", dijo un joven que participó de la protesta en Ferguson, durante la noche helada del lunes. Cerca de allí, el gas lacrimógeno se mez-

claba con el humo nocivo del fuego arrasador. Otra manifestante, Katrina Redmon, explicó su frustración por la decisión de no imputar a Darren Wilson: "Él mató a un joven afroestadounidense desarmado. No hay excusa para eso. Un hombre fue asesinado y nadie paga por ello... queremos respuestas. Porque parece ser que la única manera en que se puede esquivar el castigo por asesinato es tener una placa de policía".

Aquellos no escuchados de hoy, los ciudadanos de Ferguson que han estado tomando las calles por más de cien días, no fueron quienes iniciaron el incendio. Ellos exigían justicia. Las manifestaciones de solidaridad masivas realizadas a lo largo y ancho del país y alrededor del mundo están amplificando sus demandas, vinculando las luchas, construyendo un movimiento de masas.

"Vamos a hacer sacudir el cielo", dijo un joven, mientras se enfrentaba a la policía antidisturbios. Podía verse su aliento en el aire helado de esa noche. Estaba temblando de frío, pero no se iba a ir a ninguna parte. Ese fuego, ese compromiso inextinguible, y no las brasas ardientes de los edificios, es lo que más deberían temer aquellos que se benefician de la injusticia



La Caja de Pandora (Poemas al día)
Emalida Viloría

"Una buena televisión"

Ya está bueno de tanta ordinariez en canales como Televen que se burla de travestis y lesbianas cuando en su elenco es lo que más le hace la fama.

Y ni hablar de los chistes políticos esos q dicen gustarle a grandes y chicos donde no se miden los argumentos improprios y en dañinos cuentos. Pero llegó quien les dará un parao pa que respeten y se pongan serios pues si siguen con la guachafita a más de uno lo veremos agarrando pista.

Y dirán desde los aires de USA que aquí lo que hay es una dictadura pues no acepta juegos ni picardías quien lo está metiendo en cintura. Al niño Jesús le pido en Diciembre me regale buena televisión donde los niños siempre jueguen y los jóvenes sueñen a montón.



“Google nos espía e informa al Gobierno de Estados Unidos”

Ignacio Ramonet

Desde hace treinta meses, Julian Assange, paladín de la lucha por una información libre, vive en Londres, refugiado en las oficinas de la Embajada de Ecuador. Este país latinoamericano tuvo el coraje de brindarle asilo diplomático cuando el fundador de WikiLeaks se hallaba perseguido y acosado por el Gobierno de Estados Unidos y varios de sus aliados (el Reino Unido, Suecia). El único crimen de Julian Assange es haber dicho la verdad y haber difundido, vía WikiLeaks, entre otras revelaciones, las siniestras realidades ocultas de las guerras de Irak y de Afganistán, y los tejemanejes e intrigas de la diplomacia estadounidense. Como Edward Snowden, Chelsea Manning y Glenn Greenwald, Julian Assange forma parte de un nuevo grupo de disidentes que, por descubrir la verdad, son ahora rastreados, perseguidos y hostigados no por regímenes autoritarios sino por Estados que pretenden ser “democracias ejemplares”... En su nuevo libro, *Cuando Google encontró a WikiLeaks* (Clave Intelectual, Madrid, 2014), cuya versión en español está en librerías desde el 1 de diciembre, Julian Assange va más lejos en sus revelaciones, e s t u p e n d a m e n t e documentadas, como siempre. Todo parte de una larga conversación que Assange sostuvo, en junio de 2011, con Eric Schmidt, presidente ejecutivo de Google. Este vino a entrevistar al creador de WikiLeaks para un ensayo que estaba preparando sobre el futuro de la era digital. Cuando se publicó el libro, titulado *The New Digital Era* (2013), Assange constató que sus declaraciones habían sido tergiversadas y que las tesis defendidas por Schmidt eran considerablemente delirantes y megalomaniacas. El nuevo libro del fundador de WikiLeaks es su respuesta a esas elucubraciones del presidente de Google. Entre muchas otras cosas, Assange revela cómo Google –y Facebook, y Amazon, etc.–

nos espía y nos vigila; y cómo transmite esa información a las agencias de inteligencia de Estados Unidos. Y cómo la empresa líder en tecnologías digitales tiene una estrecha relación, casi estructural, con el Departamento de Estado. Afirma también Assange, que hoy, las grandes empresas de la galaxia digital nos vigilan y nos controlan más que los propios Estados. *Cuando Google encontró a WikiLeaks* es una obra inteligente, estimulante y necesaria. Una fiesta para el espíritu. Nos abre los ojos sobre nuestras propias prácticas de comunicación cotidianas cuando usamos un *smartphone*, una *tablet*, un ordenador o cuando navegamos simplemente por Internet con la candidez de quien se cree más libre que nunca. ¡Ojo! Nos explica Assange, como Pulgarcito, vas sembrando rastros de ti mismo y de tu vida privada que algunas empresas, como Google, recogen con sumo cuidado y archivan secretamente. Un día, las utilizarán contra ti... Para conversar de todo esto y de algunas cosas más, nos encontramos con un Julian Assange entusiasta y fatigado, en Londres, el pasado 24 de octubre, en una pequeña sala acogedora de la Embajada de Ecuador. Llega sonriente y pálido, con una barba rubia de varios días, con su cabeza de ángel prerrafaelista, cabellos largos, rasgos finos, ojos claros... Es alto y delgado. Habla con voz muy baja y lenta. Lo que dice es profundo y pensado, le sale de muy adentro. Tiene un algo de gurú... Habíamos previsto charlar no más de media hora, para no cansarlo, pero con el paso del tiempo la conversación se fue poniendo interesante. Y finalmente hablamos más de dos horas y media...

Ignacio Ramonet: El corazón de tu nuevo libro –Cuando Google encontró a WikiLeaks– lo constituye un encuentro tuyo, en junio de 2011, con Eric Schmidt, el presidente ejecutivo de Google. En un momento, dices: “Google es la

compañía más influyente del mundo”. ¿Qué entiendes por “más influyente”?

Julian Assange: Lo que intento decir es que el mundo está viviendo un cambio muy profundo, y Google es la entidad que más influencia tiene sobre la esencia de ese cambio y tal vez también sobre la velocidad de ese cambio. Podríamos preguntarnos incluso si Google no es la empresa más influyente en términos absolutos. De esto no estoy seguro. Hay varias mega empresas que podrían ocupar esa posición, la de ser la más influyente en términos absolutos. Pero al menos, de entre las empresas de comunicación, sí, es la más influyente en términos absolutos. Otras compañías pueden tener mucha influencia, como General Electric, o Raytheon, o Booz Allen Hamilton, o ExxonMobil, o Chevron, pero todas ellas tienen, más o menos, un modelo de negocio estabilizado, y el tipo de influencia que ejercen no es tan evidente. Son muy grandes, sí, pero son estáticas. En cambio, Google está en evolución constante; ha duplicado su valor bursátil entre 2011 y este año, pasando de 200.000 millones de dólares a 400.000 millones... Y su penetración en la sociedad global, en términos de interacción con los individuos, ha aumentado más que la de cualquier otra empresa de gran tamaño.

IR: Hablaremos de esos procesos más adelante. Por ahora quería preguntarte: ¿en qué te basas para afirmar que “las tecnologías de Silicon Valley son un instrumento al servicio de la política exterior de EE UU”?

JA: De varias maneras, que describo en el libro. En primer lugar, la larga historia de colaboración entre el complejo militar-industrial de las fuerzas armadas de Estados Unidos y el Silicon Valley. Cualquier persona que haya investigado sobre el Silicon Valley sabe que eso es así. Noam Chomsky ha denunciado con contundencia lo que ocurría en Silicon Valley en las décadas de 1970 y 1980 (1). De hecho, si miramos



hacia atrás y pensamos en cuál era la percepción que se tenía en esa época de los ordenadores... Eran unas máquinas enormes que los militares hacían funcionar y las ponían al servicio de las grandes empresas estadounidenses. La idea que la gente se hacía del superpoder de los ordenadores está reflejada en películas como *Colossus* (2). En todo caso, los militares en esa época pilotaban el desarrollo del Estado: ayudando a llegar a la Luna, ayudando a construir armas atómicas, ayudando a diseñar misiles ICBM (3), ayudando a acelerar la velocidad de los submarinos nucleares, ayudando al Servicio de Impuestos Internos a verificar la fiscalidad de cada persona... Todo eso cambió cuando Silicon Valley, en los años 1990, empezó a desarrollar un mercado de consumo, a poner los avances de la tecnología informática al alcance del gran público. Fue entonces cuando se empezó a crear una “burbuja de percepción” que presentaba a las empresas de Silicon Valley como “amigas” de la gente, “amigas” del consumidor. Apple, Google, Amazon y más recientemente Facebook han estimulado ese aspecto y se han beneficiado de ello. Y todo eso ha creado una ilusión... que ha permitido obliterar la visión previa, negativa, que había al respecto, y que la mayoría de los académicos tenía con relación a Silicon Valley, aquel Silicon Valley que colaboraba con los militares. En segundo lugar, estas

nuevas compañías, como Google, que describo en mi libro, establecieron una estrecha relación con el aparato de Estado en Washington, en particular con los responsables de la política exterior. Esa relación es una evidencia ahora. La tienen los más altos ejecutivos de Google, Eric Schmidt (4), Jared Cohen (5)... tienen ideas políticas semejantes y comparten una idéntica visión del mundo. Y finalmente, esta asociación tan estrecha y esta visión del mundo compartida entre Google y la Administración estadounidense están al servicio de los objetivos de la política exterior de Estados Unidos.

IR: ¿ El concepto de “sociedad civil” es una fábula?

JA: El concepto no es una fábula, pero la práctica sí lo es. Porque la mayoría de las organizaciones de la llamada “sociedad civil” están financiadas para ser agentes del Estado o de las empresas más poderosas. En mi libro doy bastantes ejemplos de esto, no para probar este punto, sino para estudiar lo que hace Google. La New America Foundation, por ejemplo, en Washington, ¿quién la financia? La respuesta es: Eric Schmidt personalmente, y Google como compañía, y el Departamento de Estado, y Radio Free Asia, y varias entidades más, pero las que he mencionado son las principales patrocinadoras. Y su directora general,

Anne-Marie Slaughter, había trabajado anteriormente como asesora muy cercana a Hillary Clinton en el Departamento de Estado, y sigue siendo una asesora actual del Departamento de Estado. Y es profesora en Princeton, al mismo tiempo. Por lo tanto, aquí los tenemos a todos juntos: Eric Schmidt como individuo, Google como compañía, el Departamento de Estado como parte del Ejecutivo de EE.UU. Igual ocurre con Radio Free Asia, y con el mundo académico representado, en parte, por Anne-Marie Slaughter. Eric Schmidt es miembro de la Junta de muchas de estas fundaciones, junto con directivos de Facebook. Aunque, desde lejos, parece que Google y Facebook están en competencia, en realidad, a nivel social, no se oponen entre sí, cooperan en fundaciones, y también trabajan con el Estado, como en el caso de la New America Foundation. En el libro, entro más en detalle en esta fundación porque es la más significativa desde el punto de vista político. Es como el “hogar político” de Eric Schmidt en Washington. Aunque él y varios ejecutivos de Google están involucrados también en otras fundaciones que pretenden encarnar la “sociedad civil”...

IR: Sí, es la idea. Lo que llamamos ‘democracia representativa’, en realidad, escondería, según tú, un gran deseo de controlar a la gente...

JA: Ya veo... Seguramente conoces la famosa afirmación de Noam Chomsky: “Los medios de comunicación son a la democracia lo que la propaganda es a la dictadura”.

IR: A ese respecto, hálbame de Total Information Awareness, no te pido que la describas, lo haces en el libro, pero ¿crees que ese proyecto ha sido abandonado realmente?

JA: ¿Total Information Awareness? No, no, en absoluto. Disponemos de documentos que WikiLeaks no ha publicado todavía sobre el nacimiento de Total Information Awareness. Y mi conclusión, después de estudiar a fondo su evolución es que, inmediatamente después de los atentados del 11 de septiembre del 2001, el complejo de los servicios de

inteligencia estadounidenses quiso obtener más poder. Conseguir muchas cosas que habían querido hacer desde hacía mucho tiempo... Aunque ya eran muy poderosos... No es que no hubiera vigilancia masiva antes del 11 de septiembre, sí la había. La Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) era ya como “la gran bestia” en Washington, y ya recopilaba una enorme masa de información. Pero inmediatamente después del 11 de Septiembre, el Ejército pensó que podía agarrar parte de este pastel y quitarle la suya a la NSA. Por lo tanto hicieron esa propuesta de Total Information Awareness, con algo llamado MOAD [en inglés Mother Of All Databases, “la madre de todas las bases de datos”], que incluía toda la información que se había reunido en Estados Unidos, la de la CIA, la de los satélites y la de las demás agencias de inteligencia. Y este proyecto se aprobó inicialmente. Pero la NSA vio esta intromisión del Ejército como una amenaza para su propio poder institucional. Por lo tanto, la NSA luchó contra Total Information Awareness. Y no ganó inicialmente. Se estableció una especie de cibercomando supremo que no estaba dirigido por la NSA. Y la oficina de Total Information Awareness tampoco estaba dirigida por la NSA. Entonces, la NSA se unió con los demócratas, con los principales responsables demócratas, y empezaron a atacar ese proyecto. Una vez que lo debilitaron bajo el pretexto de que, de algún modo, constituía una amenaza para las libertades civiles, empezó a digerir los trozos, las piezas de Total Information Awareness, y a integrarlos en el seno de la NSA... Finalmente, la NSA absorbió la mayor parte de los elementos del proyecto Total Information Awareness. O sea, el proyecto como tal ha desaparecido, pero todos sus objetivos siguen vigentes y forman ahora parte de las misiones de la NSA.

IR: Obviamente...

¿y después?

JA: La revolución de las comunicaciones ha conectado a todas las sociedades unas con otras. Eso significa que ha conectado a todos los

espías de una sociedad con los de otra sociedad, incluyendo a los principales espías, los de la NSA, y eso ha reforzado los aspectos negativos de la globalización. Por ejemplo, la competencia económica tan agresiva, las transferencias financieras a la velocidad de la luz... Eso significa que los grupos dominantes, ya poderosos, pueden ahora multiplicar su poder gracias a Internet y extenderlo a todos los países cuyas sociedades se están fusionando también gracias a Internet. Pero por otro lado, este proceso, esta misma revolución tecnológica, ha permitido a muchas personas, en todas partes del mundo, educarse unas a otras. Mediante la transferencia lateral de la información. Y eso nos permite, en principio, informarnos mejor y comprender cómo funciona realmente el mundo.

IR: Es el aspecto positivo del que hablábamos al principio...

JA: Sí. La NSA y las organizaciones de espionaje semejantes a ella, como Google y otras empresas cuyo negocio es recoger información privada, han estado sacando información de las personas menos poderosas y archivándola para utilizarla en su beneficio. Y esto ha aumentado su poder en gran medida. Ha aumentado el poder de aquellos que ya tenían mucho. Es el aspecto negativo. Pero por otro lado, esa transferencia lateral de información ha aumentado el conocimiento y, por lo tanto, el poder de millones de personas. Y han surgido unas cuantas organizaciones, no muchas, como WikiLeaks que se especializan en recoger datos secretos de esas organizaciones superpoderosas para ponerlos a disposición de todo el mundo, para reequilibrar la falta de igualdad en materia de poder. En cierto modo, no he respondido a tu pregunta, pero hay tantas formas de aprender ahora... Y los últimos cinco años han sido la época de mayor educación política que haya habido nunca, no para todos los países, pero sí se mira esta educación que se está produciendo al mismo tiempo en todo el mundo, eso no había ocurrido nunca antes.

IR: ¿Sigues pensando que compartir información es una manera de liberar al mundo?

JA: No hay otra esperanza. Nunca ha habido ninguna otra esperanza. Esta ha sido siempre la lucha. Que las personas reciban información. Si retrocedemos al tiempo de los griegos, o a los debates durante la Ilustración, o a los enfrentamientos en China, o las guerras de independencia en Latinoamérica, o las luchas poscoloniales, el primer paso siempre ha sido: comprender la situación, comprender qué es posible y qué no es posible. Incluso si nos apartamos de las cuestiones que tienen que ver con la distribución de recursos y el desequilibrio de los poderes –porque a veces pienso que la izquierda se centra exclusivamente en estas cuestiones... Si miramos simplemente de qué es capaz el ser humano cuando está en sus mejores condiciones, y qué es capaz de hacer la civilización cuando está también en su mejor momento, cualquier cultura, cualquier civilización... Está claro que no se puede hacer un plan para hacer algo a no ser que se piense en ese plan. No se puede comprender si un plan de acción es válido o no es válido a no ser que se analice en detalle y se entienda la situación. A no ser que se comprenda cómo las instituciones humanas se comportan, y también a no ser que se comprenda cómo funcionan los seres humanos. Los seres humanos siempre se han visto limitados por la falta de conocimiento. Imaginemos que mañana todo el mundo se queda sordo, mudo y ciego; las personas no pueden comunicarse unas con otras, ni transmitir sus conocimientos, ni tampoco aprender del pasado, ni de los archivos escritos, no pueden transmitir sus conocimientos a sus hijos, ni al futuro. Imaginemos esa situación extrema... Entonces las personas serían como conejos o como piedras... Pero también podemos imaginar otra postura, donde la adquisición de conocimientos sería mucho más importante, y la educación mucho mejor que ahora, y la comunicación de mayor calidad y más honesta que ahora... Pues bien, en este momento nos hallamos entre esta posición

elevada y la de ser meras piedras... Hace unos cinco mil años tal vez estábamos a un nivel muy bajo, ahora hemos subido un poco, pero aún nos queda mucho por subir para alcanzar, gracias a una educación y una información adecuadas, un nivel humano realmente superior.

IR: Dices que WikiLeaks le ha dado al mundo “una lección de periodismo”, y que respecto a los medios de comunicación “habría que destruirlos todos”, y sustituirlos. ¿No eres, aquí también, un poco excesivo?

JA: Yo he trabajado con los medios de comunicación como periodista, como editor, en competencia con otras publicaciones y, al igual que todo el mundo, como consumidor o lector. Pero también he tenido la experiencia de algo que poca gente ha experimentado, incluidos muy pocos periodistas, que es padecer a los medios de comunicación como sujeto, cuando los medios hablan de mí. Y por lo tanto he desarrollado una percepción muy aguda respecto a su falta de profesionalidad, he comprobado que tienen muchos prejuicios y que están al servicio del poder dominante al que rinden cuentas. Aunque, entre los periodistas que trabajan para los medios dominantes, los hay muy buenos, las limitaciones institucionales son muy severas y casi inevitables. Esencialmente, el poder los corrompe. Y cuando una organización mediática se convierte en influyente, incluso simplemente porque está haciendo bien su trabajo, se convierte en poderosa y, como consecuencia, invita a otras personas a que trabajen para ella, y a su vez estas personas son invitadas por otros grupos sociales poderosos para que se sienten con ellos a un mismo nivel social, a un mismo nivel de negocios, y para intercambiar información. Y este proceso es sencillamente un proceso de seducción y de captación al que la mayoría de los seres humanos no se puede resistir. Resultado: todo grupo mediático que tiene influencia y que la ha ejercido durante muchos años ya no es capaz de dar información de forma honesta.

**En donde
te encuentres...**



*Con las políticas de inclusión impulsadas por el socialismo,
el Gobierno Bolivariano, a través de Cantv, hace posible que los
venezolanos estén más comunicados donde quiera que se encuentren.*

RIE-00124134-5

Telecomunicaciones para la Patria



www.cantv.com.ve